

La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO

FEB II.—Número 111.

SUSCRIPCIÓN (En la Isla, al mes, pesetas 1.00; Resto de España 1.25; Extranjero 2.00)

MANON VIERNES 15 FEBRERO 1907

REDACCION Y ADMINISTRACION
INFANTA, 17—TELÉFONO, 86

Soialismo oportunista

Una evolución altamente provechosa para la democracia se está operando ahora en el socialismo internacional. Es el espíritu que le informa, un espíritu de libertad, de oportunista realismo, que saca el gran partido de los obreros fuera de la rígida estrechez del molde consagrado por Marx, originalmente indotado de toda condición de acomodo a la vida peculiar y progresiva de cada pueblo.

Con la derrota recientísima del socialismo alemán, lanzado en coalición con el centro clerical a las elecciones del Reichstag, por el mandato doctrinario de sus jefes, coincide en estos días la serie de actos contra la severa e inflexible disciplina marxista, realizados por el formidable «Labour Party» de Inglaterra.

En Alemania son los mismos socialistas los que, negando sus votos a los candidatos del partido, protestan contra la política de los *leaders* que los designaron y los coaligaron con el Centro, contrariando así el decidido movimiento de opinión que en el imperio se mostraba opuesto a la continuación del predominio alcanzado en el Parlamento anterior por el clericalismo.

Y en Inglaterra, el poderoso e influyente partido de los trabajadores rechaza también en sus últimos Congresos, por numerosa mayoría de sufragios, las nogmáticas imposiciones marxistas, que, entre otras ordenanzas, pretendían establecer la igualdad del mandato para todos los diputados del socialismo inglés.

Señalase, pues, bien marcadamente, en el socialismo internacional, una evolución libertadora de la inflexibilidad estéril de los primitivos principios. Apartándose del inmutable credo en una transformación social de imprescindible necesidad para el triunfo y en un procedimiento único y universal para lograrlo, el socialista comienza a darse clara cuenta de que la adaptación del espíritu de su doctrina a los momentos y a los medios sociales, irá levantando los jalones precisados para apoyar sólidamente la definitiva victoria. Y he aquí por qué el socialismo se echa fuera de los moldes y se aparta sabidamente de todos aquellos que con su influencia personal se esfuerzan por mantenerlos inmutables en contra de la realidad aventadora de utopías metafísicas.

Tan general y tan actual es el fenómeno, que hasta en España, y en el único reducto bien dispuesto que los socialistas tienen en Bilbao, la unión con los republicanos, hasta aquí estimada por el socialismo español, y principalmente por el de Vizcaya, como el más grave delito contra la propia fe política, acaba de realizarse para las próximas elecciones provinciales y generales.

Tan oportuna y acertada es esta inteligencia circunstancial, como que solo a la terca enemiga a reali-

zarla puede achacar el socialismo español su ausencia de las Diputaciones y del Parlamento y de la gran mayoría de los Municipios.

En particular, el socialismo de Vizcaya debe a eso los quebrantos sufridos por el proletariado en sus contiendas con la burguesía.

Las rigideces marxistas, demasiado excitadoras del espíritu proletario de clase, mucho más que beneficiar, han contenido en España el progreso de la personalidad social y política del obrero, por las fuerzas considerables que han restado al liberalismo y a la democracia.

Precisamente la decadencia de nuestros avances liberales coincide, a partir del período restaurador, con la propagación del mando marxiano a nuestras masas populares, que durante toda la época revolucionaria habían servido a la democracia burguesa, y que desde entonces se aislan y se encierran en el precepto soberanísimo ordenador de que la obra redentora de los trabajadores se deduce exclusivamente a los trabajadores mismos.

Más que en parte alguna conviene en España a la abatida prosperidad de nuestras libertades, este oportunismo realista que en el proletariado internacional ha comenzado a sentirse y significarse.

De seguirlo en Madrid y en todas las regiones españolas donde el socialismo tiene elementos, como lo siguen ya en Vizcaya, no habrán de arrepentirse los obreros, cuyos justos anhelos de mejoramiento solo en ambientes de libre democracia pueden florecer, alimentados por saludable y vivificante savia.

La granjería de Lourdes

Estadística aplastante

¡No cerréis el santuario de Lourdes, impies republicanos, que cortarían una corriente de salud para la Francia y para el mundo entero, quien allí acude a curarse y buen dinero se deja!

No vengáis con que una parte de ese dinero se la lleva el Papa, otra el obispo de Tarbes y el resto unos frailes enemigos de la Patria; ni aleguéis que Lourdes sirve muy bien de punto de cita para conspiradores legitimistas franceses y carlistas españoles, y en caso de una guerra civil sería buen refugio de facciosos. Todo eso es calumnia de los enemigos de la religión.

Así gritan los ultramontanos franceses, temerosos de que la República les cierre su amado Lourdes, aquella mina riquísima e inagotable que mana sólo agua, pero ella se convierte en oro puro ya acuñado.

¿La razón? Pero estos empedernidos republicanos ¿no tienen ojos, pues no ven que en Lourdes se cura tanta gente? Y aquí empieza el relato de las curaciones milagrosas. Allí se cura todo, no hay mal que resista al agua de la gruta, ni existe panacea medicinal que con ella pueda competir, desde el jarabe de

la anciana Seigel, a las píldoras Pink, ó los específicos del doctor Munyon.

Y sigue una retahíla de portentos que mete miedo. Piernas cortadas que crecieron, como dicen que crece el rabo de las lagartijas; cánceres incurables extirpados; ojos nacidos de pronto a ciegos que no los tenían; jorobas desvanecidas como si las hubieran cepillado a garlopa, y vientres de niñas anémicas convertidos en gruesas panzas de mujer plétorica, sin más alimento que el agua y unas pocas hostias. Y todo esto á docenas, á centenares, á millares... Las llagas, los tumores, los quistes, ¡bah!, eso, con meter un dedo en el agua después de comulgar, está sanado; ¡pequeñeces! Lo admirable son los brazos cortados que crecen con mano y tolo...

Muy bien cantado. Las pruebas únicamente tan, y por eso los incredulos no se rinden. Mas, por fortuna, acaban de aparecer, venidas de Lourdes mismo, fresquitas y coleccionando, sangrando si se quiere, son irrebatibles.

Los frailes, guardianes de Lourdes, acaban de prestar al mundo un señalado servicio, publican lo en el «Journal de la Grotte», que ellos confeccionan, la estadística de los ingresos de aquella santa industria, á guisa de balance anual.

Sobre las cifras que ellos han publicado, nosotros hemos hecho el cálculo de pérdidas y ganancias para la Sociedad, cuyo resumen es sumamente instructivo.

Véase.

	Francos
Misas celebradas en Lourdes durante el año 1906 (hay que observar que no publican la nota de las misas encargadas que han dejado de celebrarse, 40.800. A razón de cuatro francos, una, término medio, son . . .	162.400
1.970.440 intenciones recomendadas, calculadas á dos francos de producto cada una. . .	3.940.880
4.309 inscripciones en la cofradía, á tarifa mínima de un franco. . .	4.309
67.554 inmersiones de enfermos en las piscinas á 10 francos . . .	675.540
161.821 peregrinos, que cuando menos habrán dejado en Lourdes 100 francos por cabeza. . .	16.182.100
240 trenes especiales organizados para el transporte de devotos, al precio insignificante de 500 francos, si fué corta la distancia. . .	120.000
Total. . .	21.035.229

Detrás de una estadística semejante, parece natural la inserción de otra, destinada á consignar los frutos de esa millonada que fluye anualmente en Lourdes.

Por ejemplo: cánceres curados totalmente, 6.000; úlceras de todo género, 20.000; jorobas suprimidas, 200, etc.

Y así veríamos la gloria de la Virgen milagrosa y de paso á cuánto venía á salirle al mundo devoto cada portento de las aguas virginales, que antes no sanaban á nadie, jamás en siglos y siglos: dió un caso, y desde la aparición de María son el curalo-todo. ¡Y, sin embargo, cuando los Papas enferman no quieren tomarlas, ni los cardenales, ni los obispos, ni los frailes, ni los curas!

Pues no hay tal estadística, sino que en la de ingresos se dice, como de pasada y para que no se fije nadie en el dato, que las curaciones del año 1906 han ascendido... ¿á cuántas dirás, lector? Mira que han caído en Lourdes veintinueve millones ochenta y cinco mil doscientos veintinueve francos y se han bañado en las aguas sesenta y siete mil quinientos cincuenta y cuatro enfermos.

Medita en estas enormes cifras, y, si lo haces, llegarás á creer en una de las curaciones milagrosas proporcionada, enorme también.

Pero ¡oh desmentido!, no es así. Las curaciones, según la estadística de los frailes, no han pasado de... ¡agarrarse! ¡¡116 en todo el año!!

De modo que, Lourdes, por 116 curaciones, y éstas dudosas, ha cobrado cerca de 22 millones de pesetas, y cada curación sale, por tanto, á 181.000 francos y 20 céntimos, y siendo los bañados en las aguas 67.554, han sanado nada más que el 1,7 por mil.

Y para eso tanto ruido, ¿en dónde está el milagro? Que le den al médico más inepto 21 millones de francos anuales para un sanatorio, y veremos si de 67.500 enfermos que en él admita no salen curados siquiera 675, el 1 por 100 al menos. Los específicos acreditados curan, por lo regular, el 50 por 100, algunos el 75, los hay que llegan al ochenta y tantos, y no los hace la Virgen, ni cuestan á 181.000 francos por cura.

Sin medicina alguna, sin aguas curativas, sin local higiénico, donde se use no más el agua clara y el sistema expectante, ó los simples baños de placer y el aire libre, curaría lo menos un 30 por 100. El sesenta y tantos curaba el célebre abate Kneipp, que, aunque presbítero, no hacía intervenir elemento alguno milagroso y ultranatural en su sistema.

Pero no en agua común ó medicinal, en cieno, en boñigos, se puede probar á introducir los cuerpos de 67.500 personas enfermas, y seguramente saldrán sanas más, muchas más, de 116. ¿Qué decir, qué aceptación tendría una medicina cualquiera que se vendiese á 100.000 francos la caja, advirtiendo que haría efecto sólo al 2 por 1.000 de los que la usaran?

Pues esto es Lourdes; esto, sus cargados milagros; los mismos frailes lo confiesan en su periódico; «El Siglo Futuro y La Semana Católica» insertan esa preciosa confesión-estadística, la más á propósito para desilusionar á todos los buenos creyentes que se tragan esas ruedas de molino y para decidir al Gobierno francés al cierre del balneario más costoso y menos eficaz del mundo; y si no, que se compare con las aguas francesas de Vichy, ó con las españolas de Panticosa, de Marmolejo ó de Fitero, y aun con las curaciones milagrosas de cualquiera Virgencilla de cuarto orden, española, como las de Aránzazu, el Puig ó la Fuensanta.

Y aún pueda por desoliar el rabo. ¿Esas curaciones, son definitivas? Nadie lo asegura y menos lo prueba. ¿Son siquiera tales curaciones? Porque sabido es por confidencias de algunas víctimas

en que Lourdes se da dinero á los que se prestan á la comedia de parecer enfermos y luego curados, el Gobierno francés posee las pruebas.

Y de las enfermedades contraídas en el viaje por los que no se curan; de los enfermos que se agravaron y de las infecciones que produjeron los trenes poblados de microbios patógenos, ¿quién llevó estadística ó cuenta publicable?

¡Oh! De eso, nadie. Pero ya sabemos que de 67.554 enfermos quedan sin curar (67.554—116) 67.438, que enferman, se agravan, se contagian, empeoran, y al fin mueren muchos otros; y para tan pobre resultado, ¿un gasto anual de 22 millones de pesetas... confesados?

Caballeros, ¿hay milagro que se parezca más que los de Lourdes al famoso de San Blas de Huete, que para curar el gañote á uno ahogó á siete?

EL PADRE FRANCO.

MAURA PARA SIGLOS

Ya no son quinquenios

Después del Consejo se encerraron los señores Maura y González Besada, permaneciendo en conferencia hasta más de las nueve de la noche.

Concediase gran importancia á esta entrevista.

Cuando salió el Sr. Maura, quedó grandemente sorprendido al encontrar un grupo numeroso de periodistas.

Encarándose con ellos, dijo el jefe del Gobierno:

—Veo que ustedes tampoco descansan.

Uno de ellos preguntó al Sr. Maura qué había del aumento en el precio de las cédulas personales.

—No sé que es eso, ni de qué cuestión me habla usted—respondió el presidente.

He oído que un ex ministro va á publicar un artículo acerca de esta cuestión y tengo gran interés por conocer lo que él diga. Por lo demás, sólo sé que acerca de esto hay un artículo en la ley de presupuestos que debe cumplirse.

«—Nada ocurre, ni pasa nada digno de ser registrado públicamente.

Me temo que van ustedes á tener que llenar los periódicos con fábulas de Lafontaine para entretener al público ávido de emociones políticas y acostumbrado á una crisis ministerial diaria.

Nosotros disfrutamos de grandísima tranquilidad que Dios sabe cuando podrá ser alterada, pues duraremos siglos en nuestro puesto.»

Se ve por estas manifestaciones de Maura que éste ha progresado.

Ya no le basta gobernar por quinquenios, sino que creyéndose sin duda inmortal, aspira á gobernarlos durante siglos enteros.

Para esto no vale la pena de que Montero y Morct se apresuren á reorganizar el partido liberal si resta plazo tan largo para que ocupen el Poder.

Crónica mundial

Correo detenido

De Odessa comunican que hace en aquella región un frío terrible; el correo postal ha quedado detenido en el mar Azof, bloqueado por los hielos y llevando á bordo trescientos pasajeros que carecen ya en absoluto de víveres.

Es muy difícil llegar hasta donde se hallan estos infelices, para socorrerlos, pues el hielo que les rodea tiene muchas millas de extensión.

Holanda en Tánger

De la Haya dicen que el barón de Rappard, agregado á la legación holandesa en Berlín, será ahora nombrado ministro de Holanda en Tánger.

El desarme

El ministro ruso que está visitando á los soberanos y jefes de Estado para conocer su estado de espíritu acerca de la reducción de los armamentos, acaba de visitar al Rey Haakon, quien se muestra, lo mismo que sus ministros, muy bien dispuesto en favor de tan humanitario proyecto.

El único obstáculo serio que ha hallado hasta ahora en Europa el ministro del Czar Nicolás ha sido el emperador Guillermo, pero créese que al fin podrá ser vencido.

Ayer salió para Londres el ministro ruso para hablar del propio asunto con el rey Eduardo.

Las elecciones en Alemania

Según en «Berliner Tageblatt», el número de votantes ha aumentado en 1.421.000 votos.

Once mil electores han cumplido su deber electoral, votando, por consiguiente, el 84 por 100 de los que tienen derecho á ejercer el sufragio.

He aquí el resultado de las elecciones:

Los votos conservadores han aumentado en 213.000, los demócratas en 310.000, los nacionales liberales en 245.000, los socialistas en 240.000, los del Centro católico 400.000 y los polacos en 102.000.

A proporción son estos últimos los que más han aumentado.

El total de votos obtenidos por los conservadores es de 1.800.000; los de los tres partidos democráticos, 1.200.000; los de los nacionales liberales, 1.570.000; en junto, votos 4.570.000 de los partidos apoyados por el Gobierno.

El total de votos emitidos por los socialistas es de 3.250.000; el de católicos, 2.275.000, y el de los palacos, 450.000; en junto, votos 6.975.000.

Las oposiciones han logrado 1.400.000 votos más que los partidos gubernamentales.

Composición definitiva del Reichstag

Berlín.—candidatos del centro comprendiendo los alsacianos del partido católico; 117 conservadores, divididos en seis fracciones; 55 nacionales liberales; 43 socialistas; 47 liberales radicales; 20 poloneses; 2 alsacianos loreneses; 1 guelfo y 1 danés.

Comporado con el interior Reichstag, el centro gana 6 puestos; los conservadores de las diferentes fracciones ganan 14 puestos; los nacionales liberales ganan 4; los liberales radicales 11; los poloneses 4.

Pierden en cambio los socialistas 36 puestos; los alsacianos 2, y los guelfos 1.

Hay que notar que cada socialista elegido representa, por término medio, 78.000 votos; mientras que cada católico sólo representa 20.000, cada conservador 17.000 y cada liberal radical 20.000.

Dinero bien empleado.—Dicen de Nueva York que mister John Rockefeller regaló el jueves último al Comité general de Educación 32 millones de dollars, con lo cual llega á 43 millones el total de lo entregado á dicho Comité que sostiene varias instituciones educacionales en todo el territorio de la Unión, ayudando á cada una de ellas de acuer-

do con su importancia y necesidades.

Dicho Comité se fundó en 1903 y su misión principal es fomentar el establecimiento de escuelas gratuitas en el Sur y desarrollar la instrucción en general.

La lista de los principales donativos hechos por norteamericanos durante los últimos diez años con destino al fomento de la educación nacional es la siguiente:

Mister Andrew Carnegie, 19.958.700 dólares, madme. Stanfort, 387.500; mister Stephen Salisbury, 3.000.000; mister Isaac Wister, al colegio Wister, 2 millones; mister E. M. Paxton, de Filadelfia, para fundar un colegio, 2.000.000; Mary J. Winthrop, al Seminario Teológico de Brinceton, 1.750.000; la familia Mc. Cormiak, para el Seminario Tecnológico que lleva su nombre, 1.000.000; mister F. W. Vandervilt, á la Universidad de Yale, 1.900.000, y mister James Willikn, para la enseñanza en general, 1.000.000 de dollars.

Justo es que todo el mundo conozca los nombres de esos ricachos que saben tan dignamente emplear una parte de sus riquezas.

Como en España. Aquí solo se preocupan las grandes fortunas en dejar dinero para obras pías, para que después de su muerte se conviertan en rezos que les abran las puertas del cielo. Allí, en las naciones protestantes, esas grandes fortunas laboran en pró de la instrucción, procurando convertir la tierra en cielo, en donde todos sus conciudadanos, puedan gozar de él.

Por esto allí el bienestar es general, aquellos habitantes con su saber extienden su poderío por el mundo, haciéndose dueños de los principales negocios.

A medida que nosotros apegados á nuestro fanatismo religioso nos vamos empujando, ellos libres de todo prejuicio extienden su predominio y logran hacernos respetar en todos los ámbitos del mundo.

Loor á esos millonarios, apóstoles de la instrucción, la verdadera religión del porvenir.

El inventor Edison

De Nueva York han comunicado que el célebre inventor Edison cumple hoy 51 años, habiendo decidido abandonar todos sus actuales negocios, para entregarse única y exclusivamente á investigaciones científicas sobre la electricidad.

Revolución venezolana

Telegramas de Venezuela dicen que el general Paredes, jefe de la revolución, ha tomado ahora la ofensiva, reuniéndosele en Trinidad numerosos partidarios.

Dicen además que ha recibido estos días el general revolucionario 8.000 fusiles y más de un millón de cartuchos.

Se señalan varios levantamientos coordinados en distintos puntos de Venezuela.

Fallecimiento

Ha fallecido en París el famoso fabricante de automóviles Serpollet, que había introducido en esta clase de carruajes muchos é importantes perfeccionamientos.

Bajo la tierra

De Colonia comunican que se ha producido un importante hundimiento en las minas de Reden mientras se procedía á la reparación de una de las galerías donde se produjo recientemente una explosión; el nuevo hundimiento ha aplastado á uno de los obreros y ha herido gravemente á muchos otros.

Terremoto

Murcia.—A las nueve y media de esta mañana se ha sentido en Alhama un violento terremoto que duró siete segundos.

Entierro

Cartagena.—Se ha verificado el entierro del contralmirante señor Martínez Illescas, fallecido ayer.

Presidía el duelo el general Auñón y otras autoridades.

Una columna mixta de infantería de marina y marinería de desembarco tributó los honores al cadáver.

Figuraba también en el cortejo una escolta de caballería.

Numeroso gentío presenció el paso de la comitiva.

Nuevos diques

Ha sido muy comentado el hecho de que el municipio de Denenpost ha tomado el acuerdo de no gastar ni un céntimo para obsequiar con festejos á los príncipes de Gales que han de asistir á la inauguración de los nuevos diques construídos en aquel puerto.

Dícese que esto obedece á que las autoridades navales de la población han querido tomar la iniciativa en todo lo referente á esos festejos, lo cual ha disgustado al municipio.

Los japoneses en América

Según noticias de Washington en la última conferencia que han celebrado los delegados californianos con el Presidente Roosevelt, ha sido acordada la base para la solución del conflicto americano-japonés, creyéndose que dicha base habrá de satisfacer completamente á una y á otra parte.

Crónica local

MEMORANDUM

Para mañana

Santos del día.—S. Elías, Isaias y Julian.

Sol.—Sale á las 6 h. 41 m. mañana, pónese á las 5 h. 27 m. tarde.

Luna.—Sale á las 9 h. 29 m. mañana; pónese á las 10 h. 1 m. noche.

Coche-correo.—Llega de Ciudadela y pueblos del interior á las 11 y 20 minutos mañana; sale para dichos puntos á las 5 de la tarde.

Vapores-correos.—No hay entrada ni salida.

Oficinas.—En la Delegación, Ayuntamiento, Gobierno Militar y Administración de Hacienda, de 9 mañana á 1 tarde.

Giro mutuo.—De 9 mañana á 1 tarde; despacho calle Puente Castillo núm. 10.

Telegrafos.—De Sol á Sol el Semáforo de Bajoli. De 8 mañana á 9 noche las Administraciones de Mahón y Ciudadela y de 8 á 12 mañana y de 3 á 7 tarde las de Alayor y Mercadal.

Telefonos.—Comunicación permanente con la Central de la Red Interurbana de Mahón sita en la calle del Bastión número 3.

Correos.—Recepción y entrega de certificados, valores declarados y objetos asegurados de 9 á 12 mañana y de 4 y 8 tarde. Paquetes postales, de 9 á 12 mañana.

En la tarde de ayer fué conducido á su última morada el cadáver de nuestro amigo D. Lorenzo Sintés Gomila, fallecido en la madrugada anterior, víctima de larga y pertinaz dolencia.

A su señora viuda, hijos y demás familia enviamos la expresión de nuestro pésame más sentido, deseándoles la resignación necesaria para sobrellevar con calma pérdida tan irreparable.

Junta de Sanidad.—Para tratar de la Glosopeda que acaba de presentarse en Palma, reunióse ayer á las doce la Junta local de Sanidad, en las Casas Consistoriales, acordando imponer ocho días de observación á todo el ganado que se importe de dicha isla.

Hemos de dar cuenta de un nuevo donativo hecho á la «Gota de Leche». El propietario D. José M.^a de Sintas entregó ayer 50 ptas. para dicha obra de beneficencia infantil.

Las personas de la ilustración del Señor de Sintas hacen con sus donativos doble beneficio á la institución como la «Gota de Leche» puesto que sobre procurarles alivio en sus cargas dan un ejemplo vivo de desprendimiento digno de imitarse.

Comisión Provincial.—En la sesión celebrada el pasado viernes por la Comisión Provincial se acordó que el Arquitecto municipal de esta ciudad dictamine en el expediente promovido por un recurso interpuesto por D. Pedro Gomila y Orfila, contra un acuerdo de nuestro Ayuntamiento, por el que se señaló la línea á que debía sujetarse en la construcción de una pared de un cercado de propiedad de su esposa, lindante con el camino vecinal de Llumasanas.

Principio de separación.—El ministro de Marina de Italia, Mirabello, ha conseguido que la Cámara apruebe definitivamente la abolición del capellán militar de la Academia naval de Liorna, destinado el sueldo de este capellán á establecer una cátedra de alemán.

La extrema izquierda está decidida á agitar en la Cámara la cuestión de la legislación eclesiástica, con el fin de intentar hacer en Italia lo que se ha hecho en Francia.

A este objeto los radicales, los republicanos y los socialistas volverán á presentar un antiguo proyecto de ley del senador Caderna, que contenía el principio de separación tal como ha sido aplicado en Francia.

Esto ha producido gran disgusto en los círculos clericales, y por consecuencia natural, gran regocijo en los que quieren ver á la nación italiana libre del yugo religioso que hasta ahora viene soportando con grave detrimento de su cultura y de su progreso.

El tiempo.—Desde la madrugada de ayer vuelve á soplar sobre esta ciudad fuerte y huracanado viento Norte.

A pesar de ello, y cuando nadie lo esperaba, sobre las ocho de esta mañana ha llegado procedente de Palma el vapor correo «Isla de Menorca».

Como el «Miramar» suspendió su salida de Barcelona para Palma, el «Isla» solo ha sido portador de la correspondencia de la vecina isla.

Suspendió también su salida de Palma para Barcelona el «Bellver».

Concurso.—Anúnciase un concurso para el día 8 de marzo próximo, para la adquisición de artículos con destino al Hospital Militar de esta plaza.

Las condiciones hallanse expuestas en la Comisaría de Guerra de esta ciudad, calle de San Sebastián número 1.

Registrador interino.—Para cubrir la vacante de Registrador de la Propiedad de este distrito por fallecimiento del que lo desempeñaba, don Leopoldo Puerta (Q. E. P. D.) ha si-

do nombrado interinamente para este cargo, por R. O. del 7 del corriente mes, el aspirante D. Aureliano Armesto Martínez.

Teatrales.

La función de zarzuela que anoche tenía que darse en el Consey, fué suspendida.

—En el Teatro Principal estrenóse «El Cristo Moderno» que fué acogida con grandes aplausos por el numeroso público que asistió á su representación.

Han resultado infructuosos los trabajos que se han venido realizando para la formación de una compañía de ópera española y zarzuela grande, que debía trabajar en el Principal.

El movimiento de la tierra

Es á la verdad vergonzoso que en un siglo tan ilustrado como el nuestro, no solamente la multitud, sino aun personas que se consideran muy superiores al pueblo, estén todavía en una ignorancia tan grande sobre los fenómenos más admirables del cielo. Sus ideas solo sirven para dar á conocer las escasas luces de los que se valen de tales medios.

Después de los siglos transcurridos desde que Copérnico supuso el movimiento de la Tierra y Galileo lo demostró científicamente, resulta que aún hay quien lo niega rotundamente. Entre ellos encontramos al Director de un periódico inglés muy conocido «Civil Engineering» (Ingeniería Civil.)

«Hay varias razones, dice, para suponer que la tierra no gira. Si girara, cualquier hombre que necesitase ir á América no tendría más que subir á un globo y esperar que América pasase. También se dice que un punto cualquiera del ecuador marcha á la velocidad de 17 millas por minuto. Si esto fuera así, nosotros veríamos lanzados al espacio, porque la fuerza centrífuga sería mucho mayor que la de la gravedad.»

Pero, se debe tener en cuenta que la atmósfera gira con la tierra y por lo tanto, rodando el globo con ella, jamás llegará la América.

Y aquello de *nos vertíamos lanzados al espacio*, es también imposible, porque la fuerza centrífuga es la 289.^a parte de la fuerza de gravedad, y para que fuera mayor, la tierra tendría que girar á la velocidad de más de 289 millas por minuto.

Las corrientes de agua experimentan la influencia de la rotación terrestre. Así, por ejemplo, el gigantesco Río de la Plata después de nivelarse al Oeste la extensión de las Pampas corre sin cesar su orilla izquierda; el sagrado Ganges deja la ciudad de Sur en medio de los bosques y se inclina 7 ú 8 kilómetros al Oeste de su delta; el célebre Nilo se separa de su lecho dirigiéndose hacia la cordillera Arábiga; en Europa el Gironda, el Loire y el Elba minan su orilla derecha. Los geógrafos han advertido fenómenos análogos en muchos otros ríos. La gran corriente marina, el Gulf-Stream, corriente del golfo) se desvía también.

Una desviación parecida es la causa de la dirección de los vientos alisios tanto al Norte como al Sur del Ecuador, como también la trayectoria de las tempestades.

Todas estas causas son testimonios innegables que patentizan el movimiento de la tierra y del cual nadie puede dudar.

Francisco Pons.

San Luis 15 Febrero 1907.

Don José Manent Prats

FALLECIO

á las 5 y media de la tarde de anteayer á la edad de 62 años después de recibir los Santos Sacramentos

D. E. P.

Sus desconsolados hijos D. Vicente y D. Lorenzo, hijas D.^a Maria, D.^a Mariana, D.^a Bárbara y D.^a Anita, hermano D. Vicente, hermana D.^a Ana, hijos políticos D. Juan Vives, D. Juan Matheu y D. Salvador Febrer, hijas políticas D.^a Maria Martorell y D.^a Maria Enseñat, nietos y demás familia participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan encomienden á Dios el alma del finado.

El entierro tuvo lugar ayer tarde á las cuatro.

Casa mortuoria, Stuart 12.

Villa-Carlos 15 Febrero 1907.

Marítimas.—Terminada la descarga de 748 toneladas de carbón que para la sociedad «Eléctrica Mahonesa» condujo á nuestro puerto el vapor noruego «Expedite», esta tarde saldrá para el de Valencia.

—Situación de los vapores de la Compañía Trasatlántica Española que hacen la línea de América y Oceanía:

Línea de Cuba y Méjico

«Alfonso XIII» llegó el 2 febrero á Santander de Coruña.

«Reina María Cristina» llegó el 6 febrero á Veracruz de Habana.

Línea de Nueva York, Cuba y Méjico

«Antonio López» llegó el 10 febrero á Nueva York de Cádiz.

«Montserrat» salió el 11 febrero de Barcelona para Málaga.

Línea de Venezuela-Colombia

«Manuel Calvo» salió el 6 febrero de Nueva York para Cádiz.

«Montevideo» llegó el 7 febrero á Colón de Puerto Limón.

«Buenos Aires» llegó el 11 febrero á Génova de Barcelona.

Línea de Filipinas

«Isla de Luzón» salió el 2 febrero de Colombo para Suez.

«C. López y López» llegó el 6 febrero á Manila de Singapur.

«Isla de Panay» salió el 11 febrero de Suez para Colombo.

«Alicante» llegó el 9 febrero á Liverpool de Santander.

Línea de Buenos Aires

«P. de Sarrástegui» salió el 2 febrero de Montevideo para Santa Cruz de Tenerife.

«León XIII» salió el 10 febrero de Santa Cruz de Tenerife para Montevideo.

—Los servicios anunciados por dicha compañía para lo que resta de este mes son los siguientes:

El 17 saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña, el vapor «Alfonso XIII» directo para Habana y Veracruz.

El 24 saldrá de Barcelona, el 26 de Málaga y el 28 de Cadiz, el vapor «Buenos Aires», directo para New York, Habana y Veracruz.

SERVICIO TELEGRÁFICO

de LA VOZ DE MENORCA

Desmintiendo un rumor.—El gobierno francés de completo acuerdo.

Madrid 15, 2'00.

Ha sido desmentido rotundamente el rumor circularizado de que reinaba un desacuerdo entre el jefe del gabinete Mr. Clemeuceau y el ministro de cultos Mr. Briand.

Por lo tanto no es probable salga ministro alguno del gobierno, por cuanto entre los que lo forman reina perfecta armonía especialmente en lo que se refiriere á la cuestión religiosa.

Mitin obrero.—Aniversario de una huelga.

Madrid 15, 3'10.

De Barcelona telegrafian que se han reunido multitud de representan-

tes de las diferentes sociedades obreras de aquella capital. Durante el acto pronunciáronse enérgicos discursos, acordando emprender una activa campaña contra el excesivo aumento en el precio de las cédulas.

Su intención es excitar á toda la clase obrera á que deje de proveerse de ellas.

El próximo domingo los elementos anarquistas celebrarán un importante mitin en el Teatro Condal, por ser el aniversario de la huelga general de Barcelona.

Declaraciones de Canalejas.—Elecciones generales.

Madrid 15, 4'10.

El presidente del Congreso D. José Canalejas se ha negado á celebrar interviews con periodista alguno, declarando que su actitud se reservaba de explicarla hasta que se abra el parlamento. En las Cortes ha prometido que hará importantes declaraciones.

Dase como seguro que las elecciones para diputados á Cortes se celebrarán definitivamente el día 21 del próximo mes de Abril.

La actitud de Lerroux.—Propósitos de expulsión.

Madrid 15, 3'50.

Atribúyese á algunos individuos que forman la minoría republicana del Congreso el propósito de expulsar de ella al señor Lerroux, por la campaña que viene sosteniendo en Barcelona, contra los adictos á la Solidaridad Catalana.

La mayoría se opone á estos propósitos, siendo sus tendencias de conciliación. El Sr. Salmerón opina como estos últimos.

Propósitos sinceros del Gobierno.—Los monarcas británicos.

Madrid 15, 4'10.

El gobierno afirma de nuevo que hará unas elecciones lo más sinceras posibles, por lo cual no solo él sino cuantos del mismo dependan guardarán la más estricta neutralidad.

Atribúyese al señor Maura el propósito de ordenar á los Gobernadores hagan una revisión de como se hallan constituidos todos los Ayuntamientos de España, suspendiendo de real orden á cuantos alcaldes liberales no hayan presentado su dimisión.

Estas medidas quiere tomarlas al objeto de que la anunciada sinceridad sea más patente.

Asegúrase que los reyes de Inglaterra Eduardo VII y Alejandra, visitarán el próximo mes de Junio los puertos de Málaga, Barcelona y algunos de Baleares.

Imprenta de Francisco Fábregues á cargo de M. Ribé

Fundada en 1847.
EMPLASTOS POROSOS DE
Alcock

Son estos un remedio universal contra dolores de riñones (los cuales son tan frecuentes en las mujeres). Ellos producen un alivio instantáneo. Se aplica el emplastro donde se siente el dolor.
DIRECCIONES PARA EL USO.



En caso de dolor en la región de los riñones ó en caso de una espalda débil, aplíquese el emplastro de la manera arriba indicada. Se aplica el emplastro Alcock en el sitio donde se sufre el dolor.

En el caso de reumatismo ó dolor de hombros, codos ó otras partes ó en el caso de una torcedura, entortamiento etc. y en el de los dolientes, colócase el emplastro en las dilataciones y formas precisas y aplíquese á la parte superior de la manita arriba indicada.

En caso de dolor de garganta, tos, bronquitis, pulmones débiles y para las partes sensitivas y dolorosas del abdomen, aplíquese como ya se indicó.

REUMATISMO, RESFRIADO, TOSES, PECHO DÉBIL, ESPALDA DÉBIL, LUMBAGO, ISQUIÁTICA, etc.

Los emplastos Alcock son superiores á todos los otros emplastos. Han sido empleados desde el año de 1847.

Emplastos Alcock para callos.
 Estos los alivian inmediatamente, impidiendo la presión y curan dentro de breve tiempo, extrayendo los callos completamente.

Los Plidomas Grandreth.
 Curan la constipacion, indigestion, enfermedades del ligado ó de los riñones y el dolor de cabeza con nausea y humor deprimido, producidos por dolores biliosos.

Plantel de Zulla (enclover)

El aparcero José Caimaris, calle de San Alberto n.º 28, tiene una regular partida, que venderá á quien lo solicite.

Abrigos Impermeables

Marca Neptuno y León pegados y cosidos

De paño sin goma

CHRISTIAN

Se fabrican en todas las formas que se deseen. Para muestras y precios dirigirse al Representante en Menorca, D. Juan T. Vidal.—Doctor O. Vila, 10 y en Ciudadela á D. Antonio Alzina. Precios limitadísimos.

Fábrica de Hormas y Tácones

A MÁQUINA DE

J. SERRA HERMANOS

NEGRETE, 61.—CIUDADELA

Con el fin de favorecer á cuantas personas vengán honrando nuestro modesto taller, tenemos el gusto de ofrecer un variado surtido de hormas de todas clases, desde la bota de montar hasta el zapato. También fabricamos tacones de diferentes modelos y maderas á precios muy reducidos.

Deseando vernos favorecidos de este respetable público, tenemos el gusto de ofrecerles nuestro modesto establecimiento y nuestro activo servicio.

Negrete, 61.—CIUDADELA

MESA DE BILLAR

Hay una para vender.

En esta Imprenta informarán

Almacén de muebles de Sintes

SARATOURA

Buffet comedor tallado y con marmol; seis sillas asiento labrado; Mesa comedor y mantel, y seis cuadros comedor

TODO P. R 25 DUROS

Visítad este establecimiento que hay novedad

AUROLORA

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS A PRIMA FIJA

Contra incendios

CAPITAL 20.000,000 DE PESETAS

Domicilio social: BILBAO, en el edificio de su propiedad

Esta Compañia ha efectuado los depósitos de garantía que prescribe el Real Decreto de 25 de Junio de 1906.

Agencia General para esta isla

D. MIGUEL THOMAS—CARDONA Y ORFILA, 30—MAHON

AGUA DE VICHY GAMBRINUS

del manantial LA MINA

Caldas de Malavella

Precio de una caja con 25 botellas de 1 litro.

Id. de una botella de 1 litro

Ptas. 13'5

Se abona por cada caja con 25 botellas vacías

0'60.

De venta en el Depósito exclusivo de la casa, Colmado LA VID. Arre-

valeta, 3.—MAHON

TEJIDOS IMPERMEABLES

Calzado impermeable para Señora y Caballero

Con ros de toda confianza

Precios excepcionales por ser de origen

Agente de fabricantes de primer orden de Inglaterra:

F. Estopara Miranda

CALLE IGLESIA, NUM. 11.—MAHON

AUTOMOVILES DE MENORCA

Esta Empresa inaugurará su servicio diario entre Mahón y Ciudadela el domingo día 17 del corriente.

Salida de Mahón á las 7 de la mañana.

Salida de Ciudadela á las 4 de la tarde.

Precio del pasaje de estación á estación, Ptas. 0'75.

El trayecto que ha de recorrer el automóvil se divide en cuatro estaciones, á saber:

De Mahón á Alayor.

» Alayor á Mercadal.

» Mercadal á Ferrerías.

» Ferrerías á Ciudadela.

Administraciones de la Empresa para el despacho de pasajes y equipajes:

Mahón: D. Miguel Este a, calle Nueva número 10.

Alayor: D. Rafael Juanico Piris, calle Parras (esquina).

Alayor: D. Juan Pons (a) Ralloje, Plaza Constitución.

Mercadal: D. Juan Montoya, Plaza.

Ferrerías: D.ª Catalina Fuxa, Cuesta Ferrerías.

Ciudadela: D. Gaspar Benejam, Plaza Alfonso III.

Punto de embarque:

En Mahón, Plaza de la Constitución.

En Alayor, Esquina calle Parras.

En Ciudadela, Plaza Alfonso III.

En Mercadal y Ferrerías, en las Administraciones.

Los lunes y para comodidad de los Sres. pasajeros que lleguen en el vapor directo de Barcelona, saldrá el automóvil después de llegada de éste.

Los equipajes de los Sres. pasajeros se admitirán á precios sumamente económicos.

Mahón 11 Febrero 1907.—La Administración.